

# Kanton Uri

## Landratspräsident Kurt Gisler

### Abschlussrede am 18. Juni 2025

*(Sehr geehrter Herr Landammann  
Sehr geehrte Dame und Herren Regierungsräte  
Sehr geehrte Landrätinnen und Landräte  
Sehr geehrte Frau Ratssekretärin  
Sehr geehrte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Standeskanzlei  
Sehr geehrte Damen und Herren der Presse  
Sehr geehrte Gäste)*

Meine Damen und Herren

Wir haben gemeinsam ein Jahr lang als Landrat gearbeitet. Ich durfte der Landratspräsident sein.

Mein persönliches Ziel anlässlich der Antrittsrede hat geheissen:

**Ich will stolz sein können auf diesen Landrat.**

Zum Einen habe ich das mit gut geleiteten Sessionen verbunden und dafür Kriterien formuliert. Ich bin der Überzeugung, dass sie erfüllt worden sind:

1. Wir sind respektvoll miteinander umgegangen
2. Wir haben effizient gearbeitet
3. Es wurden alle gehört
4. Die Abstimmungen haben immer korrekt die Meinungsverhältnisse abgebildet

Zum Anderen habe ich die Forderung formuliert, dass wir als Politikerinnen und Politiker nicht eigennützig handeln sollen, sondern das Wohl der Gesellschaft ins Zentrum stellen müssen. Und dass Politikerinnen und Politiker neben dem politischen Handwerk auch den eigenen moralischen Kompass im Griff haben müssen.

Diese Zielerreichung ist nicht ganz einfach messbar.

Tatsächlich habe ich in unseren Reihen Niemanden angetroffen, der in seiner politischen Arbeit nicht das Wohl der Gesellschaft angestrebt hat.

Man wird mir Naivität vorwerfen.

Ich denke es passiert tatsächlich oft, dass wir selber ein positiveres Bild der politischen Prozesse haben, dass wir im Röhrenblick unterwegs sein. Einen relativ grossen Teil der Bevölkerung erreichen wir im Entscheidungsfindungsprozess nicht. Ich glaube, da besteht Handlungsbedarf. Wir müssen kontinuierlich daran arbeiten, dass die relevanten politischen Themen die Bevölkerung erreichen.

Ich war viel unterwegs um den Kanton Uri zu repräsentieren. Ich bin an rund 70 Veranstaltungen eingeladen worden. Basierend auf diesen Erfahrungen darf ich bezüglich meiner zweiten Zielsetzung festhalten: **Die Urner Bevölkerung ist stolz auf diesen Landrat.**

Selbstverständlich bin ich aber nicht naiv um zu denken, dass der Teil der Bevölkerung, die den Landratspräsidenten als Ehrengast einlädt, ein 1:1 Abbild unserer Gesellschaft ist.

Deshalb ist es wichtig, die qualitative Berichterstattung zu fördern. Damit wir für die Bevölkerung sichtbar sind und unsere Arbeit korrekt wiedergegeben wird. Das ist eine wesentliche Säule unserer Demokratie und ist im Kontext der modernen Datenverarbeitung und Kommunikation immer noch wichtiger. Geschätzte Medienschaffende: Wir schätzen es sehr, dass Sie hier sind!

Dann will ich Danke sagen.

Natürlich als Erstes meiner Familie, die mich in dieser Tätigkeit unterstützt hat, insbesondere meiner Frau.

Dann meiner politische Familie, die Mitte-Partei. Besonders die landrätliche Mitte-Fraktion mit den vielen sehr engagierten Mitgliedern, die alle sehr wertvolle Aufbau- und Unterstützungsarbeiten geleistet haben, um mir dieses Amt zu ermöglichen.

Dann will ich natürlich Ihnen danken, geschätzte Landrätinnen und Landräte und Regierungsrätin und Regierungsräte. Sie sind mir immer wohlwollend begegnet und wir hatten einen sehr konstruktiven Dialog.

Mein spezieller Dank gebührt der Ratssekretärin Kristin Arnold. Sie ist immer die wesentliche Stütze in der Vorbereitung und Durchführung der Sessionen gewesen.

... und selbstverständlich bedanke ich mich ganz herzlich bei allen Beteiligten der Standeskanzlei mit den Vorsteher Roman Balli und speziell den hier Anwesenden Erika Zanini, Andrea Epp, Erwin Gisler

... und den Medien und allen weiteren Beteiligten.

In meiner weiteren Arbeit als Landrat werde ich mich auf die Themen Datensouveränität und Mündigkeit der Gesellschaft in der Verwendung moderner Technologien fokussieren.

Es ist wunderschön gewesen. Ich habe es genossen. Bestimmte Sachen sind mir im Laufe der Zeit immer einfacher gefallen. Man fühlt sich immer sicherer und wird mutiger, sich in den Mittelpunkt zu stellen.

Als ich das gegenüber meiner Frau so formuliert habe hat sie spontan gesagt.

**Darum ist man das nur ein Jahr.**

Danke für Ihre Aufmerksamkeit.

18.06.2025

Kurt Gisler

Landratspräsident